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N I E D E R S C H R I F T  
42. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Luckenwalde – Wahlperiode 2008 - 2014 

 Sitzungstermin: Dienstag, 14.08.2012 

 Sitzungsbeginn: 18:32 Uhr 

 Sitzungsende: 19:30 Uhr 

 Sitzungsort: Stadt Luckenwalde, Markt 10, Sitzungssaal, 14943 
Luckenwalde 

 

Anwesend 
 Vorsitzende-  
Frau Elisabeth Herzog-von der Heide  
 Mitglieder-  
Herr Peter Gruschka  
Herr Dirk Höhne ab 18:43 Uhr 
Herr Fritz Lindner  
Herr Dietrich Maetz  
Frau Dr. Heidemarie Migulla  
Herr Carsten Nehues  
Herr Michael Wessel  
 Verwaltung-  
Birgit Demgensky  
Herr Peter Mann  
Frau Elfriede Schulze  
 Schriftführerin-  
Frau Katharina Gegautzke  
Gast- 
Herr Eckard Hasler  
complan Kommunalberatung GmbH 

bis 19:13 Uhr 

 
 

Abwesend: 
 
 Mitglieder-  
Herr Hans-Jürgen Akuloff  
Herr Erik Scheidler  
Frau Kornelia Wehlan  
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I. ÖFFENTLICHER TEIL: 
 
1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Anwesenheit 
 

 2.  Einwohnerfragestunde  
 3.  Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom 12.06.2012 
 

 4.  Feststellung der Tagesordnung  
 5.  Beschlussvorlage  
 5.1.  Zustimmung zu über-und außerplanmäßigen Auszahlungen B-5435/2012 
 6.  Informationsvorlage  
 6.1.  Sozialpass - Stadtlinie I-5046/2012 
 7.  Antrag  
 7.1.  Ausbau der Berkenbrücker Chaussee im bisher unsanierten 

Teil ihres Verlaufes durch die Kreisstadt 
A-5029/2012 

 8.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
 9.  Informationen der Verwaltung  
 9.1.  Vorstellung des "Energetischen Quartierskonzepts Dahmer 

Straße" durch die Complan Kommunalberatung GmbH 
 

 10.  Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  

 
 
 
TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Anwesenheit 
 

 
Frau Herzog-von der Heide eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die Ladung 
erfolgte ordnungsgemäß der Hauptausschuss ist mit sieben anwesenden Mitgliedern 
beschlussfähig. 
 
  
TOP  2. Einwohnerfragestunde  
 
Herr Helbing hat festgestellt, dass bei mehreren Lesebänken im Nuthe-Park die 
Bücher fehlen. Außerdem möchte er wissen, was mit den Bänken nach der Aktion 
„Luckenwalde liest“ passiert. 
 
Frau Herzog-von der Heide sagt, dass fehlende Bücher ersetzt werden. Die Bänke 
gehören dem Bibliotheksverein und dieser verfüge über die weitere Verwendung. 
Nach ihrer Kenntnis werden sie nach der Aktion eingelagert, um evtl. für ähnliche 
Aktionen wieder verwendet zu werden. 
 
   
TOP  3. Einwendungen gegen die Niederschrift des 

öffentlichen Teils der Sitzung vom 12.06.2012 
 

 
Nach Hinweis von Frau Dr. Migulla, ist TOP 6. 1 Absatz 1 wie folgt zu korrigieren: 
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„Frau Dr. Migulla möchte wissen, ob das Autohaus Lautsch durch die Dazufügung 
von großer Fläche Arbeitsplätze schaffen wird. Nach ihrem Eindruck von dem Arial 
stellt sich für sie die Frage, ob das Autohaus die vorhandenen Flächen rationeller 
nutzen kann und ob anstatt des Neubaus eines Geschäftsgebäudes der vorhandene 
Flachbau aufgestockt werden kann.“ 
  
geändert bestätigt 
  
  
TOP  4. Feststellung der Tagesordnung  
  
  
bestätigt 
 
 
TOP  5. Beschlussvorlagen  
  
TOP  5.1. Zustimmung zu über-und außerplanmäßigen 

Auszahlungen 
B-5435/2012 

  
Beschluss: 
 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
 
Der außerplanmäßigen Auszahlung für die Errichtung des Sicherheitszaunes  im  Werner-
Seelenbinder-Station  in Höhe von 15.602,54 € wird zugestimmt. 
 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 Zustimmung empfohlen 
 
 
TOP  6. Informationsvorlagen  
  
TOP  6.1. Sozialpass - Stadtlinie I-5046/2012 
  
  
Kenntnis genommen 
 
 
TOP  7. Anträge  
  
TOP  7.1. Ausbau der Berkenbrücker Chaussee im bisher 

unsanierten Teil ihres Verlaufes durch die Kreisstadt 
A-5029/2012 

 
Frau Herzog-von der Heide sagt, dass der Antrag ausführlich im letzten SWU-
Ausschuss behandelt wurde. Man habe sich darauf verständigt, dass die im Antrag 
vorgeschlagenen Maßnahmen wahrscheinlich nicht zum Ziel führen werden. 
Dennoch sollte der Antrag als „Platzhalter und Erinnerungsposten“ auf der 
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Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung belassen werden. Sie werde zum 
aktuellen Stand berichten. 
 
  
 Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, Vorschläge zur Verbesserung des gegenwärtigen maroden 
Straßenzustandes, der maroden Nebenanlagen und der nur in Teilen vorhandenen 
Regenentwässerung (nach R. d. T.) zu erarbeiten und diese in einer Bürgerversammlung mit 
den Anliegern, vorzustellen. 
Parallel dazu sollen von der Verwaltung Verkehrszählungen in Auftrag gegeben werden, die  
die verkehrliche Situation wiederspiegeln. Ebenso sollen Schalldruckmessungen an 
besonders schlechten (geflickten Stellen der Fahrbahn) beauftragt werden. 
 
 
behandelt 
 
 
TOP  8. Anfragen von Ausschussmitgliedern  
 
 - Herr Höhne erscheint zur Sitzung. 
 
 
TOP  8.1. Anfrage Herr Nehues  
 
Herr Nehues fragt:  
 

1. In welcher Abfolge ist der Umbau der Kita Vier Jahreszeiten geplant? 
2. Welche Möglichkeiten sieht die Stadt, um auf die Erweiterung der 

Öffnungszeiten in den Kitas Einfluss zu nehmen?  
3. Werden genügend Kita-Plätze vorhanden sein, nachdem ab 2013 ein 

gesetzliches Anrecht bestehen wird? 
 
 
Frau Herzog-von der Heide antwortet: 
 
zu 1) Man wird während der Dauer der Baumaßnahme wieder auf das Gebäude in     
         der Poststraße  zurückgreifen. Dafür laufe zurzeit das Antragsverfahren zur  
         Betriebserlaubnis. Der Umzug ist für Ende September geplant. Es sei geplant,  
         für den Innenausbau der Kita den Winter zu nutzen. 
 
zu 2) Um längere Betreuungszeiten abzusichern sind i.d.R. individuelle Lösungen  
         erforderlich, die meistens auch gefunden worden sind. Zu beachten sei auch,  
         dass die Stundenzahl, die ein Kind in einer Einrichtung betreut werden dürfe,  
         begrenzt sei. Einrichtungen anzuhalten, längere Öffnungszeiten – losgelöst  
         vom tatsächlichen Bedarf – anzubieten ist mit der Vorhaltung entsprechenden  
         Personals verbunden, das dann von der Stadt als Besteller zu finanzieren  
         wäre.  
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zu 3) Luckenwalde ist gut mit Kita-Plätzen ausgestattet. Durch den Ausbau der Kita   
         Burg sind 40 zusätzliche Plätze entstanden. Auch in der Kita Vierjahreszeiten  
         wird die Platzkapazität erhöht werden. Etliche Luckenwalder Kinder finden  
         ihren Betreuungsplatz auch in Woltersdorf. In wieweit sich der Platzbedarf nach  
         dem 1.8.2013 erhöht (Anspruch auf einen Betreuungsplatz für Kinder ab 1.  
         Geburtstag) hängt davon ab, in welchem Umfang der Anspruch tatsächlich  
         geltend gemacht wird.  
 
 
TOP  8.2. Anfrage Herr Wessel  
 
Herr Wessel fragt hinsichtlich eines den Stadtverordneten und der Bürgermeisterin 
zugegangenen Briefes, wo es darum geht, dass die Eltern der Kinder der 4. Klasse 
ihre Kinder in den neuen Hort der Kita Burg schicken wollen, dies aber im Moment 
nicht realisierbar sei. Er glaubt, dass es der Verwaltung gut anstünde, eine offizielle 
Sprachregelung zu finden und dies auch nach außen zu tragen, um den Unmut zu 
begrenzen, weil Eltern meinen, sie haben mindestens das moralische Recht ihre 
Kinder in die neue Kita zu schicken.  
 
Frau Herzog-von der Heide antwortet, dass der Brief beantwortet wurde. Eine Kopie 
wird der Niederschrift beigefügt (sh. Anlage 1). 
 
 
TOP  9. Informationen der Verwaltung  
 
Herr Mann informiert, dass im kommenden SWU-Ausschuss die Planung der Kita 
Vierjahreszeiten vorgestellt wird. 
 
  
TOP  9.1. Vorstellung des "Energetischen Quartierskonzepts 

Dahmer Straße" durch die Complan 
Kommunalberatung GmbH 

 

 
Herr Eckard Hasler von der Complan Kommunalberatung GmbH stellt die Planung 
des energetischen Quartierskonzepts für die Dahmer Straße vor (sh. Anlage 2).  
  
  
TOP  10. Informationen der Ausschussvorsitzenden  
 
keine 
 
  
  
  
 
 
Elisabeth Herzog-von der Heide  Katharina Gegautzke 
Vorsitzende  Schriftführerin 
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